
Öffentliche Sitzung des Ausschusses für Personal, Soziales und Kultur am 27.10.2021

Anmerkung:

Bei dieser Veröffentlichung handelt es sich um eine Information, basierend auf der
Niederschrift zur Sitzung des Ausschusses für Personal, Soziales und Kultur vom
27.10.2021.

Sie stellt keine (beglaubigte) Abschrift aus der Niederschrift dar, sondern lediglich eine
inhaltliche Wiedergabe aus der Urschrift.

GEMEINDE NEUFAHRN
BE I F R E I S I NG

Niederschrift

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Personal,
Soziales und Kultur

Sitzungsort: Sitzungssaal, Rathaus

am: Mittwoch, den 27.10.2021

Beginn: 18:00 Uhr Ende: 18:21 Uhr

Vorsitzender: 1. Bürgermeister Franz Heilmeier

Schriftführerin: Anja Sawall

Anwesend:

Heilmeier, Franz
Buschendorf, Christian
Frommhold-Buhl, Beate
Kürzinger, Christa
Majstorovic, Matea
Nadler, Christian
Pflügler, Stephanie
Seidenberger, Thomas anwesend ab 18:04
Sen, Selahattin
Pflügler, Florian Vertretung für Herrn Felix Bergauer
Mayerhanser, Judith Vertretung für Frau Julia Mokry

Abwesend:

Bergauer, Felix entschuldigt
Mokry, Julia entschuldigt

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1) Genehmigung der Niederschrift zur Sitzung des Ausschusses für Vorz/058/2021
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Personal, Soziales und Kultur vom 27.09.2021 - öffentlicher Teil

2) Vorstellung des Jahresberichts des Koordinators für den
Ganztagsbetrieb in den Neufahrner Schulen

HA/005/2021

3) Bekanntgaben

3.1) Trennung der Betriebserlaubnis für Kindergarten Keltenweg

3.2) Gründung eines Kindertagesstättenverbundes

4) Anfragen
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1. Bürgermeister Heilmeier eröffnete um 18:00 Uhr die öffentliche Sitzung. Er stellte die
Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses für Personal,
Soziales und Kultur fest.
Einwände gegen die Tagesordnung wurden nicht vorgebracht.

Öffentlicher Teil

TOP 1 Genehmigung der Niederschrift zur Sitzung des Ausschusses für Personal,
Soziales und Kultur vom 27.09.2021 - öffentlicher Teil

Sachverhalt:

Den Mitgliedern des Ausschusses für Personal, Soziales und Kultur wurde Gelegenheit
gegeben, die Niederschrift zur öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Personal, Soziales
und Kultur vom 27.09.2021 einzusehen. Einwände gegen die Niederschrift wurden nicht
vorgebracht.

Beschluss:

Der Ausschuss für Personal, Soziales und Kultur der Gemeinde Neufahrn genehmigt die
Niederschrift zum öffentlichen Teil der Sitzung des Ausschusses für Personal, Soziales und
Kultur vom 27.09.2021.

Abstimmung: Ja 10 Nein 0

TOP 2 Vorstellung des Jahresberichts des Koordinators für den Ganztagsbetrieb
in den Neufahrner Schulen

Sachverhalt:

Herr Fabian Köpke stellt den Jahresbericht 2020/21 für die Koordination des
Ganztagsbetriebs in den Neufahrner Grundschulen vor und steht für Fragen und Anregungen
zur Verfügung.

Diskussionsverlauf:

Herr Köpke lobte die gute und effektive Zusammenarbeit zwischen der Verwaltung und den
involvierten Stellen der Schulen. Es gebe mittlerweile 9 Ganztagsklassen mit ca. 190
Schülern und ca. 5.000 Betreuungsstunden pro Schuljahr.
Auf den der Ladung beigefügten Arbeitsbericht 2021 wird verwiesen.

Bgm. Heilmeier bedankte sich bei Herrn Köpke für die informative Darstellung und die gute,
konstante Netzwerkarbeit, welche für die erfolgreiche Koordination der Ganztagsbetreuung
ursächlich sei.

GRin Frommhold-Buhl lobte den ausführlichen, hilfreichen Bericht und fragte, ob die
genannten 500,- € pro Klasse und Jahr ausreichend seien. Andernfalls müsse man über eine
Aufstockung nachdenken.

Herr Köpke erklärte, dass das Budget erst dieses Jahr aufgestellt worden sei und man noch
Erfahrungswerte sammeln müsse. Zusätzlich zu diesem Budget bestünden auch
Kooperationen und Arbeitsgemeinschaften, in welche viel Geld fließe.
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TOP 3 Bekanntgaben

TOP 3.1 Trennung der Betriebserlaubnis für Kindergarten Keltenweg

ALin Wiencke berichtete, dass die Diakonie als Träger des Kindergartens Keltenweg den
Antrag gestellt habe, die Betriebserlaubnis für die beiden derzeit mit Keltenweg 1 und
Keltenweg 2 bezeichneten Einrichtungen zu trennen. Als Begründung sei angeführt worden,
dass es zwischen beiden Häusern keine pädagogischen Berührungspunkte gebe, sowohl der
Gruppenalltag als auch die Freispielphasen räumlich und organisatorisch getrennt seien und
viele Arbeiten (Weiterentwicklung des pädagogischen Konzepts, Planung von Festen,
Festlegen inhaltlicher Schwerpunkte) in einem kleineren Rahmen leichter zu erledigen seien.
Bereits jetzt bestehe für jedes Haus eine eigene Leitung und Stellvertretung. Die Umsetzung
sei für 01.01.2022 geplant.
Bezüglich der Förderung würden sich keine Änderungen für die Gemeinde ergeben, da diese
nach Zahl der Kinder errechnet werde.
Somit spreche aus Sicht der Verwaltung nichts gegen eine Trennung der Betriebserlaubnis.
Die Zustimmung werde vom Ersten Bürgermeister im Rahmen der laufenden Verwaltung
erteilt.

TOP 3.2 Gründung eines Kindertagesstättenverbundes

ALin Wiencke berichtete von einer Mitteilung der Katholischen Kirchenstiftung Mariä
Heimsuchung Massenhausen, laut derer ein KiTa-Verbund im Pfarrverband Massenhausen
gegründet worden sei. Die Trägerschaft des Kinderhauses St. Elisabeth werde mit Wirkung
vom 01.01.2022 an diesen Verbund übertragen. Verwaltung und förderrechtliche Abwicklung
würden ebenfalls auf den neuen Träger übergehen.

Betroffen seien die Kindertageseinrichtungen Kindergarten St. Josef Allershausen,
Kindergarten St. Pantaleon Kranzberg und Kinderhaus St. Elisabeth Massenhausen.

TOP 4 Anfragen

Keine

Neufahrn, 17.11.2021

Vorsitzender

Franz Heilmeier Anja Sawall

1. Bürgermeister Protokollführung


